

AD 2024 : Un jardin florissant et la réglementation comme champ de tension

Les 95 délégués, ainsi que des invités et des représentants des médias, se retrouvent au « Bellevue » à Berne pour l'assemblée annuelle des délégués de JardinSuisse. Raphael Stirnimann, le successeur de Ruedi Kündig, est élu au comité central. Les comptes positifs pour 2023 ainsi que le budget sont adoptés à l'unanimité.

Dans son allocution, le président Olivier Mark rappelle les grandes tendances et les champs de tension actuels qui touchent la branche verte. Les jardins ont la faveur du public, ils marquent des points en raison de leur effet positif sur la détente et une expérience de la nature bienvenue ; la branche se développe. D'autre part, la branche est confrontée à la surréglementation des autorités trop zélées et à la pénurie de main-d'œuvre. JardinSuisse a recueilli de nombreux exemples de surréglementation auprès de ses membres. Olivier Mark présente une vue d'ensemble passionnante.

Une année riche en événements dans le domaine de l'éducation et de la politique

L'assemblée approuve les comptes annuels 2023 réjouissants et approuve également à l'unanimité l'affectation du bénéfice. Pour la deuxième fois, l'association suisse des entreprises horticoles publie son rapport annuel sous forme numérique sur www.jardinsuisse2023.ch, ainsi qu'un « leporello » imprimé avec des extraits et des highlights. Temps fort incontesté : une année électorale intense avec la plateforme « JardinPolitique » qui a débouché sur la réélection de 86 parlementaires (ré)élus aux chambres fédérales et signataires de la « Charte 2023 » de la branche verte. Certains sympathisants se retrouvent à l'issue de l'assemblée des délégués pour un échange avec JardinSuisse. La relève professionnelle est importante pour l'avenir et enrichissante pour toute la branche verte. La révision de la formation initiale, qui s'est achevée par des séances d'information dans toutes les régions, a été accompagnée et marquée de manière décisive par JardinSuisse. La formation initiale modernisée deviendra une réalité dès la prochaine rentrée.

A tout seigneur, tout honneur

Après 12 ans d'engagement et de succès au sein du comité central, Ruedi Kündig prend congé. N'ayant pu être présent, son hommage et la remise de son titre de membre d'honneur auront lieu l'année prochaine. La voix et l'orientation des pépinières seront représentées à l'avenir par Raphael Stirnimann au sein du comité ; il est élu à l'unanimité. L'assemblée des délégués s'est terminée en apothéose par les hommages rendus à Erich Scheuermeyer et Simon Hugi. Si la branche des horticulteurs et fleuristes dispose aujourd'hui d'un fonds de formation professionnelle, le mérite revient principalement à Erich Scheuermeyer. Des mots élogieux lui sont adressés pour sa contribution précieuse et durable. En tant qu'ancien membre du comité central, il est déjà membre d'honneur. Simon Hugi, « Mister WorldSkills », a rendu de non moins grands services. Dans le cadre de ses diverses fonctions d'expert et d'expert en chef, il accompagne depuis de nombreuses années et avec un engagement infatigable les championnats des métiers ; tout d'abord les Swisskills, puis les WorldSkills. Son enthousiasme remonte à 1999, lorsqu'il est lui-même monté sur le podium du championnat des métiers. Le titre de membre d'honneur lui est décerné. Pour terminer, Marek Dutkiewicz, intervenant invité, expose des pistes de réflexion intéressantes sur l'intelligence artificielle et offre matière à discuter par la suite.



Le comité central de JardinSuisse, entouré de politiciens nationaux